
最新律师的演讲稿(优秀5篇)
使用正确的写作思路书写演讲稿会更加事半功倍。在日常生
活和工作中，能够利用到演讲稿的场合越来越多。大家想知
道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？下面我帮大家找寻并
整理了一些优秀的演讲稿模板范文，我们一起来了解一下吧。

律师的演讲稿篇一

尊敬的各位领导、各位评委，在座的各位同仁：大家好！我
是来事务所的律师，今天我演讲的题目是《广州梦，梦飞
翔》。

1978年，广州成为中国最早恢复律师制度、试行《律师暂行
条例》的四个城市之一。1979年，广州成为全国最早恢复组
建律师机构的城市之一。1984年，广州组建了全国第一个专
业性的律师执业机构—广州市对外经济律师事务所。1993年1
月，广东省司法厅批准设立了“广州金鹏合作律师事务所”和
“广州万通合作律师事务所”。这两家“合作所”的成立，
拉开了广州律师体制改革的序幕，并在全国律师业起到了引
领、示范作用。2000年广州律师业开始率先实行行业自律管
理。其后2001年到2005年间，广州律师业进入了快速发展的
黄金期。

1993年至2008年，以邓小平南巡为契机，站在改革开放前沿
的广州律师，在全国率先实行了一系列敢为天下先的革命性
变革，开始了对律师体制改革的探索。

这些历史给了我们广州律师无上的荣耀。但是，我们在回顾
过去的同时，更应该清醒地认识现实。

现实情况是怎样呢？

虽然广州律师业整体发展水平依然排在全国省会城市的首位，



但是与北京、上海相比，差距越来越大，2006年至今，广州
律师业增长呈现明显降低趋势。广州律师业的发展水平，已
然跟不上广州整体经济的发展。近两年深圳律师业发展水平
也开始赶超广州。

现在北京、上海、香港、深圳等地的律所，大量涌进广州市
场设立分所，广州律师的未来正面临着外侵北压的竞争压力，
市场形势十分严峻！

鉴于此，广东省委常委、广州市委书记万庆良深刻指出，广
州什么都有，缺什么？缺大师！广州不缺大楼，但是缺大师；
广州不缺人，但是缺人才；广州不缺律师，但是缺大牌律师。

广州要致力于推进新型城市化发展，就必然要打造与国家中
心城市地位相适应的国际法律服务中心，培养有利于律师行
业大品牌快速成长的土壤。

面对未来，广州有一个梦想，梦想将广州律师业做大做强，
梦想广州律师

业可以与广州经济发展水平保持一致，做全国律师的佼佼者
与领头羊。

朋友们，今天我要说，尽管眼下困难重重，但我依然怀有一
个梦。这个梦深深植根于广州的梦想之中。

我梦想有一天，广州律师业将会实现做强做大的目标。

我梦想有一天，广州律师可以代表中国律师站在国际法律会
场发表自己的见解。

作为一个年轻律师，要实现广州梦想，让梦想在蓝天下飞翔。
就要践行厚德载物的立业根本，努力提高自身道德文化水平，
发扬自强不息的精神。我会将中华民族的忧患的意识和爱国



精神融入到工作中去，时刻以“修身、齐家、治国、平天
下”的标准要求自己，做到“先天下之忧而忧，后天下之乐
而乐”。

实现广州梦想，作为一个年轻律师，还要践行“讲信誉、守
信用”。正所谓“天之所助者，顺也；人之所助者，信也”。
广州梦想的实现离不开人民和社会的帮助，“诚待四方、信
义天下”才能吸引、汇聚国内外各地资源来提高自己的业务
水平，使得自己的律师道路走的更快更好更稳健。

话曰“君子欲讷于言而敏于行”，这正是对律师工作的要求。
作为一个年轻律师，我会时刻提醒自己，工作要勤恳，务实，
避免好高骛远。告诫自己切勿做思想上的巨人，行动上的矮
子。工作中我会努力践行“解放思想、更新观念、大胆创
新”的理念，努力将工作做到更款更好更完善。年轻律师将
会成为广州需要的人才，大师、大牌律师。

我坚信在“厚德、诚信、务实、创新”精神的指导下，广州
梦想，广州律师腾飞的梦想一定可以实现。

最后我要以半阙舒婷的《致橡树》来表达我对广州律师业的
情感并结束我今天的演讲。

/叶，相触在云里。/每一阵风吹过，我们都互相致意，/但没
有人/听懂我们的言语/你有你的铜枝铁干，/像刀象剑也象戟；
/我有我红硕的花朵，/像沉重的叹息，/又像英勇的火炬/我
们分担寒潮风雷霹雳； /我们共享雾霭流岚虹霓；/仿佛永远
分离，却又终身相依 /这才是伟大的爱情，/坚贞就在这里/
爱/不仅爱你伟岸的身躯，/也爱你坚持的位置，/足下的土地。

我的演讲到此结束，谢谢大家！



律师的演讲稿篇二

送别旧岁，喜迎新年。值此一元初始之际，我谨代表河南xx
律师事务所的各位同仁，向长期以来关心和支持河南xx律师
事务所发展的各界朋友，致以诚挚的问候和衷心的祝福。

近年来，以法律服务为代表的新型服务业正在蓬勃发展，不
断融入到各类行业之中，迸发出活跃的生机和活力。这其中，
律师扮演了及其重要的角色。服务的专业化、渠道的便民化，
对提高人们的法律意识，维护自身合法权益，发挥了不可替
代的作用。

新的时代呼唤更负责任和更有担当的律师。河南xx律师事务
所正在不断完善和健全现代法律服务体系建设，打造新型法
律服务亮点，加强行业交流与融通，大力推动构建更加公平、
更多共赢、更强责任的法律服务市场。

新的一年，承载着新的梦想。让我们携起手来，为建设一个
更加开放、公平、共享、和谐的法制时代而共同努力！

最后，我在郑州祝大家在新的一年来事业兴盛、身体安康、
阖家幸福！

律师的演讲稿篇三

大家好！能有机会参加这次演讲，我感到无比荣幸和自豪。
我演讲的题目是：用“爱”谱写教育的旋律。

她的回答很高妙，特别是最后一句“做伟人的老师”给我的
印象特别深刻，给了我很大的启迪：原来如此平凡的岗位可
以孕育出这么多不平凡的人生，这就是教师职业的伟大！我
与女孩不同的是：我从小就立志当老师，从小就幻想在充满
爱的童心里去品尝桃李满天下的幸福。而这种幸福，在我十
几年的教学工作中体现的尤其丰富和细腻。



从登上讲台的第一天起，我就立志当一名优秀的语文教师。
我认真钻研教育教学理论，针对农村学生的特点，潜心研究
学生的心理，认真备好、讲好每一节课。在阅读教学和作文
教学中，我总结出了自己的独特的教学方法。同时，我还积
极参与课题研究，积极撰写教学论文，并取得了一定的成绩。

除了教学，我还长期担任班主任工作。班主任工作的实践，
使我深深懂得了：作为一名班主任老师，光在教学上下功夫
是远远不够的，要做一个真正受家长欢迎、受学生爱戴的老
师，不只要知识水平高、业务精，更重要的是把爱心融于教
育中。为了学生的每一点滴的进步和发展，我经常是满负荷、
超负荷工作着，为了组织管理好班级我常常是早来晚走，把
全部心思都用在了学生身上。为了了解学生的情况，暑假里，
我冒着炎炎烈日逐一走访每名学生，及时掌握他们的思想变
化，对学生真正做到了学习上关心、生活上照顾、心灵上沟
通。

十几年的教学生涯给了我很多的感受，其中最深刻的体会就
是：一是把微笑送给每一位学生，微笑的力量是无穷的，每
天给学生一个灿烂的微笑，会让学生身心感到愉快，智能得
到发展。二是把真情送给学生。真诚关心和爱护学生，平等
对待每一个学生，尊重学生的人格。

我的演讲完毕，谢谢大家！

律师的演讲稿篇四

大家好，很高兴能站在这里，分享我的法律职业梦想。今天
我演讲的题目是律师梦，我之行。做一名律师是我的法律职
业梦想，不难理解，那么我从我之行谈起。

为什么要说行？《说文》中言：行，人之步趋也。前进，追
随，人才能步步到达，步步趋近自己的前程，达到目的地。
今天的我，是一个大二的学生，在经历了一年的法学之路，



更加坚定了自己的梦想，更加坚定了自己的行程，更加坚定
自己做出的选择，做一名的律师。

这里我要谈及一下为什么我追随律师这个职业，因为这是一
个机遇与挑战并存的职业，是一个大浪淘沙百舸争流的职业，
更是一个充满希望实现梦想的职业。正如胡乔木同志在1986
年为第一届全国律师大会题词《律师颂》中道："你戴着荆棘
的王冠而来，你握着正义的宝剑而来。律师，神圣之门，又
是地狱之门，但你视一切诱惑为无物。你的格言：在法律面
前人人平等，唯有客观事实才是最高的权威。"而且在我看来，
律师是最能发挥一个人的聪明才智、最大限度挖掘一个人的
潜能的行业。律师能给你充足的自由度、宽裕的发展空间，
让你尽显个人的魅力。律师又是一个永远需要勇气的职业，
一个需要对自己的梦想充满坚定信念的职业，一个需要甘于
在最艰苦的条件下为之奋斗的职业，一个需要面对各种压力
而毅然为弱者权利斗争的职业。

梦想固然可贵，但光有梦想是远远不够的，我还要充分学习，
做到术业有专攻。现在大学期间，我应当做的就是学好专业
课，领悟老师讲的每一个案例，掌握每一部法律，并重点掌
握一门核心法律，并积极参与法学技能训练，提高演讲，辩
论，写作等技能，以便将来更好的服务于社会。同时向案件
学习，总结其它案件的经验和教训，再推及到以后所办的案
件中，做到温故而知新；向律师们学习，学习他们的办案技
巧，为人之道都可以作为我们的知识库，成为我们的行动指
南，因为"他山之石，可以攻玉";向社会学习，复杂的社会形
态造成了理论与现实的差距。从社会中来，到社会中去，我
会多去参与学校组织的普法活动，关注社会民生。学习，不
断的学习，唯有学习，才能让绚丽的梦想之花结出丰硕的现
实之果。

这里我想到了的张明楷老师在对法学的新生的开学典礼里说
过一段很有意义的话，法学是典型的先苦后甜、胜者通吃的
长线专业。你们必须经受各种痛苦的经历，无法承受的人趁



早出局。入学第一天你们就应该知道，这个专业要背最厚的
书，参加最难的考试，忍受最低的一次就业率，更重要的是，
必须在精神上脱胎换骨。法学是成年人的工作，如果不快点
毁掉你们的童年，你们怎么真正成熟！法学是统治者的事业，
如果不毁掉你们的平民心态，怎么能进入领导者的行列！法
学是研究人性恶的科学，如果不深刻的直面邪恶，你们又怎
么能彻底的明白正义！这段话让我备受启发，同时更加坚定
自己的追求。律师之路很漫长很艰难，但是这个职业深深吸
引我，照亮我的前程，让我坚信未来，不畏困难。道阻且长，
我不会迷茫，路途浩浩，我不会烦躁。我将耐心等待梅花香
自苦寒来的那一天。

我是一个一个年轻的法科生，年轻没有失败，年轻经得起失
败。在追求律师职业的道路上，虽然是鲜花与荆棘同在，可
梦想已不再是梦，她已经悄然来到我面前对我嫣然一笑，让
我笑曰：岂可奈郁郁无为乎！乘此东风，利此韶光，气冲斗
牛，意指洪荒。我的这个梦想会激发和我有着同一梦想的法
科生努力；更会支持我们每一个法律人前行；会砥砺我们每
一个法科生为了实现法律理想而无尽的奋斗。它会像火炬一
般的辉煌，黑暗中给我们以光明；它会像日月般的永恒，孤
独中给我们以生存；他会像海洋般的浩瀚，大地般的深沉，
给我们以奋斗的力量，展拓你生命的历程。

谢谢大家！

律师的演讲稿篇五

进了大学之后，我就再也没有体会过小时候一篇篇课文慢慢
背，背出无限乐趣来的那种快乐。在大学里发现同学们像百
米冲刺一样比赛着读书，读了一本又一本，大家不是比谁把
哪本书研究透了，而是比读书的数量，只要能把书名、作者
和内容概要记下来，能回到宿舍吹嘘就是胜利。结果在大学
读了很多书，几乎没有哪本书中的重要思想能够信手拈来地



引用。现在想来，要是在大学不那么虚荣地去追赶同学的读
书数量，而是踏踏实实研究几本书，可能现在学问的境界和
思想的深度就不一样了。林肯好像一辈子的床头书就是圣经
和莎士比亚，别的书他都不读，结果心智同样伟大而广博;当
然我不是说大家一辈子只读几本书就够，而是在广泛读书的
同时，确实应该真正精读几本书，甚至背诵，达到心灵的领
悟为止。在大学的时候，也曾经拼命学习英语，教科书学了
一本又一本，结果学了很多年，英语水平还在洋泾浜的水平
上;想想二十世纪三四十年代我们老师那一辈人，进入教会学
校后就拿着一本圣经，翻来覆去的念叨，抛开宗教意义不说，
几年以后一本圣经翻得烂熟，结果英语水平一辈子过关;记得
上大学的时候，听到我们那些老师读英文时优雅的发音和充
满自信的慢条斯理，打从心眼里惊奇，设想一下当时既没有
录音设备也没有复读机，就能把英文讲得如此地道，那是一
种何等迷人的状态。我们现在什么学习设备都有了，把英文
学好却很难，是什么原因呢?是我们没有把注意力专注到一个
点上，一个点都没有抓住，想要抓住全面当然会很难。所以
现在有人问我英语怎么学，我常常一句话说完：把任何一本
好点的教科书背得滚瓜烂熟就行，我没法说让大家把圣经背
出来，否则大家会以为我是传教的呢。

现在的孩子们选择太多，对于他们来说是好事也是坏事，好
事是见多识广，机会众多，坏事是不再专心致志，常常三心
两意见风使舵，不断改变自己生活和工作的方向，结果最后
就迷失了方向，也迷失了人生。我的一个朋友做过一个调查，
看有多少大学生对于自己的专业不喜欢，结果有一大半是不
喜欢的;过去专业是被分配的，不喜欢情有可原，现在专业是
学生自己挑的，不喜欢就已经不对头;但更加不对头的还在后
面，很多同学因为不喜欢就换了自以为喜欢的专业，结果调
查发现，在换过专业的学生中，依然有一半的同学对于自己
换过的专业还是不喜欢;可见现在的大学生在众多的机会面前
是多么地不知所措。回想起来，反而觉得我们那时的大学生
活更加幸福，国家给你分配一个专业，你学也得学不学也得
学，结果是不得不学会喜欢，后来很多人还成了专业领域的



杰出人才。正像丘吉尔所说的那样，一个人不在于他喜欢做
什么，而在于学会喜欢正在做的事情。任何一件事情获得成
就，都需要付出巨大的努力，有时候很多人喜欢一件事情是
表面的喜欢，一旦要付出努力就会望而却步。我有一个朋友
喜欢听钢琴曲，对于会弹钢琴的人羡慕得要死，后来终于有
了时间有了钱，于是下定决心要学钢琴，请了很好的老师，
结果两个月之后就彻底崩溃放弃，我问他为什么放弃，他说
听到自己弹出来的刺耳的声音，神经病都快发作，对钢琴再
也没有兴趣了，从此把自己对于钢琴曲的喜欢也消灭了。所
以，我们喜欢一件事情和要真正做好一件事完全是两回事，
做好一件事的前提是要付出巨大的努力和心血。我在开始做
新东方的时候，是被生活所迫，所以谈不上喜欢做，有几个
和我同时创业的人，最后都耐不住寂寞和辛苦，半途而废了，
但我没有别的事情好做，人又不够聪明，所以只能坚持下来，
最后歪打正着，做成了新东方，也喜欢上了新东方。

我们一辈子拥有的时间不是无限的，我们能够做的事情也不
是无限的，所以在不断探索世界、扩大眼界、博览群书、广
泛涉猎的同时，能够让自己专注起来，一心一意熟读几本书、
一心一意学习一个专业、一心一意做成一个事业、一心一意
爱一个人，未尝不是一件无比幸福的事情。


